
ВРИО ГУБЕРНАТОРОВ 
В ОБЪЕКТИВЕ ЭКСПЕРТОВ 

На новых скоростях

Василий Анохин 
Врио губернатора 
Смоленской области



Что уже удалось сделать: 

Более 4 млрд рублей привлечено 
из федерального бюджета 
Достигнута договоренность 
с Правительством РФ 

Более 9 млрд рублей
Сумма заключенных соглашений 
о реализации инвестпроектов 
на ПМЭФ

В 6 раз 
увеличены 
стипендии 
Cтудентам-
целевикам в сфере 
образования 
и здравоохранения 

Обновление общественного 
транспорта в Смоленске 
Закуплены автобусы и трамваи 

Компенсация 
аренды жилья 
Для педагогов и врачей 
после окончания вузов 
в малонаселенных пунктах 
области 



Социально-экономическое бинго: 
какой будет стратегия развития Смоленщины?

Новые программы 
поддержки семей 

с детьми

Новые выплаты 
участникам СВО и 
поддержка их семей

Новые ФАПы 
в муниципальных 
образованиях

Ремонт поликлиник 
и больниц

Строительство 
и ремонт школ 
и детских садов

Ремонт учреждений 
культуры

Культурные события для 
всех возрастов

Строительство ФОКов и 
спортивных площадок

Активная молодежная 
политика

Новые детские 
площадки

Поддержка местных 
спортсменов

Поддержка молодых 
специалистов

Участие жителей 
в создании комфортной 

городской среды

Поддержка сельхоз-
производителей

Поддержка МСП и 
самозанятых

Расширение 
туристического потока

Новый общественный 
транспорт

Строительство 
и ремонт дорог

Новые общественные 
места

Расселение 
из аварийного жилья

Обновление 
медицинской 

инфраструктуры

Патриотические 
программы воспитания

Строительство новых 
предприятий

Привлечение 
инвестиций

Модернизация 
и строительство 

очистных сооружений 

Расширение жилищного 
фонда для медиков

Комплексная 
модернизация систем 

ЖКХ области

Создание карьерных 
и социальных лифтов в 

регионе



Павел Данилин
директор Центра политического анализа

ПОЗИЦИЯ ЭКСПЕРТОВ  

Уже достигнуты договоренности о решении ряда актуальных задач. В этом 
направлении Анохин хорошо отработал и на ПМЭФ-2023. За прошедшее время врио 
продемонстрировал свою активность и ответственность. Объехал практически все 
районы, встречался с жителями. Проявил себя как открытый к общению с людьми 
глава региона. Он готов слышать жителей и решать их проблемы.

Смоленщина для Анохина — не terra 
incognita. Его первые действия в статусе 
врио показали, что он глубоко погружен в 
проблемы области. В частности, речь идет об 
активной работе по ликвидации кадрового 
дефицита и о создании должного уровня 
медицинской инфраструктуры. Важно, что у 
врио есть налаженные связи с федеральным 
центром. 

Василий Анохин — опытный политический 
деятель, который прошел богатую карьерную 
школу. Работал в Министерстве 
экономического развития, в команде вице-
премьера Марата Хуснуллина. Учился в 
Школе губернаторов. Его назначение врио 
нонсенсом не стало. 



«Трезвый политолог»
телеграм-канал 

ПОЗИЦИЯ ЭКСПЕРТОВ  

Из недостатков — разве что скучноват. Хотя дамы 40+ от него млеют. Весь из себя 
положительный.

И «заход» в регион — тоже традиционный для 
«птенцов» «Школы губернаторов» — много 
встреч с людьми и демонстрация 
лоббистского потенциала. 

Василий Анохин выглядит очень контрастно 
на фоне своего предшественника. Скромный 
и вежливый трудоголик Анохин — его прямая 
противоположность. Такой типичный 
«кириенковский» губернатор — работать на 
износ, не жалея ни себя, ни команды. 



Нелли Булатова
политтехнолог, руководитель 
общественного движения «Вне рамок» 

ПОЗИЦИЯ ЭКСПЕРТОВ  

Кричать, что пришел настоящий хозяин, пока рано. Уже есть успехи, например — приезд 
Михаила Мишустина. Премьер-министр пообещал выделить средства, но важно их гра-
мотно освоить. Поэтому радоваться пока рано. Надо посмотреть, что будет дальше. 
Однозначно можно сказать, что Анохин пройдет эти выборы без сложностей, а дальше 
будем следить за его успехами

Кроме поездок, Анохин начал активную работу 
с обращениями граждан. Как любой «губерна-
тор-новатор» он пытается модернизировать 
работу аппарата чиновников, которые 
достались ему от предшественника, и их надо 
заставить работать «на новых скоростях» 

Василий Анохин — новый человек для региона, 
который пока не успел привезти туда большую 
команду. Поэтому он может опираться на 
местных, кто достался от прошлого 
губернатора, и начать привозить в область 
своих проверенных людей. Сейчас Анохин ез-
дит по районам, знакомится с людьми, встречи 
проходят продуктивно. Он показывает, что есть 
интерес к погружению в проблемы региона и, 
конечно, поиску путей их решения.   



Андрей Цепелев 
заместитель генерального директора
АНО «Диалог Регионы», президент 
Ассоциации интернет-технологов 

ПОЗИЦИЯ ЭКСПЕРТОВ  

Для жителей важны не только информационные посты, но и возможность обратиться с 
жалобой и получить быстрый ответ от органов власти. Анохину пишут очень активно, 
мы видим это по цифрам. По данным ЦУР Смоленской области, на аккаунты главы 
приходится 39% всех обращений в интернете. Страницы врио — центр политической 
жизни и одновременно общественная приемная.

Соцсети Анохина быстро превзошли по числу 
подписчиков личные страницы прошлого 
губернатора. Если не брать в расчет 
некоторые накрученные ботами 
неофициальные Telegram-каналы, то уже 
сейчас канал губернатора — №1 в 
региональном сегменте.

Личные страницы врио губернатора сегодня — 
квинтэссенция его политической программы. 
Здесь все главные месседжи и события, 
которые позже транслируются в традиционных 
СМИ и на других площадках. Василий Анохин 
публикует, как правило, 1-2 поста в день. Его 
стиль — прямолинейность и конкретика. 
Эмоций и личностного контента, как и 
«кабинетных» материалов, почти нет. Фото и 
видео делаются на выездных мероприятиях и 
встречах с жителями.



Сергей Новиков
политолог

ПОЗИЦИЯ ЭКСПЕРТОВ  

В-третьих, приоритет Анохина — решение кадровых вопросов в разрезе 
экономической политики. Максима, что высококвалифицированные кадры решают 
все, для врио не теория, а практика управленческой деятельности. И она уже дает 
результаты.

Прямой диалог позволяет определить 
приоритеты для принятия управленческих 
решений. Во-вторых, врио тесно 
взаимодействует с федеральным центром. 
Многочисленные визиты руководителей 
федерального уровня в область говорят сами 
за себя. Как и действия властей после 
визитов. 

Василий Анохин в статусе врио смог 
сформировать именно тот дискурс, который 
оптимально попадает в запрос смолян. Он 
строго ориентирован на конкретный и 
измеримый результат в интересах людей. 
Неслучайно врио общается с жителями 
активно и систематично.    


